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多年來，本港的醫療系統因應社會需要和
期望不斷演變和發展。我們的醫療專業人員勤
奮能幹，竭誠盡責，憑着他們的努力，本港的
醫療系統與日俱進，在國際間冠絕大部分醫療
範疇，港人壽命已為全球之首。我們的成績得
來不易，但面對社會不斷老化，市民對醫療服
務的期望日漸提高，我們不能滿足於現狀。為
了市民的健康福祉和本港的未來發展，一個可
持續發展的醫療系統至為重要，亦必須配以充
足的醫療專業人手支援。我們必須未雨綢繆，
為將來投放資源，當機立斷，作出必需的轉    
變。基於醫療改革的需要，醫療人力規劃和專
業發展策略檢討督導委員會在二零一二年成    
立，由本人擔任主席。

過去數年，督導委員會及其轄下六個小組
的成員以委託兩間大學進行的研究為基礎，展
開深入及透徹的討論和分析，進行全面的檢   
討，本報告是集眾人智慧的成果。兩項研究分
別由香港大學（港大）和香港中文大學（中大）
進行，港大負責探討醫療人力推算，中大則負
責研究醫療專業發展及規管。督導委員會及其
轄下六個小組的全體成員一直不吝提出真知灼
見，為檢討工作全力以赴，無時怠懈，我謹此
衷心致謝。我也感謝港大和中大努力為這項檢
討提供專業意見和技術支援。此外，醫療專業
人員及社會其他相關持份者提供了不少寶貴的
意見和建議，我謹在此一併致謝。

 

在檢討期間，我們以互相合作和尋求共識
為目標，並盡量在檢討結果中吸納和整合眾多
的意見和建議，藉着這個過程，我們得以找出



問題所在，深入加以研究，最後定出檢討結果
和建議，實在令人欣喜。這份報告的結果和建
議會為醫療人力規劃奠定穩固的基礎，也會為
我們培育更優秀和出色的醫療專業人員訂下未
來路向，確保他們能繼續以卓越的服務，贏得
市民的尊敬和信任。

檢討完成後，政府會隨即展開更新人力推
算工作，諮詢相關持份者，並會邀請各醫療專
業的管理局和委員會就如何推行檢討所提出的
建議，提交詳盡和具體的方案，務求在推行建
議時能顧及個別專業的獨特情況。長遠而言，
我們會竭盡所能，令醫療專業的人力供求大致
平衡。這是政府與督導委員會及其諮詢小組全
體成員的一致目標，相信也是香港人的共同熱
切期望。

醫療服務關乎所有市民的福祉。要建立可
持續發展的醫療系統，你們的寶貴意見和積極
參與必不可少。希望大家能抽空詳閱這份報    
告，並就醫療人力規劃、專業發展和規管廣抒
己見，多提建議，我們定必逐一聆聽，仔細考
慮。
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